

El acceso a la información empodera a grupos vulnerables: Blanca Lilia Ibarra

- El PlanDAI en Nayarit se enfocará en ayudar a mujeres y menores de edad que son víctimas de violencia, explicó la Comisionada Blanca Lilia Ibarra.
- El acceso a la información es una herramienta poderosa para el empoderamiento de las comunidades, afirmó la Comisionada Josefina Román.

El derecho de acceso a la información impacta positivamente en la vida de las personas cuando se ejerce con un enfoque de aprovechamiento, dijo Blanca Lilia Ibarra Cadena, Comisionada del Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (INAI), al instalar la Red Local del Plan Nacional de Socialización del Derecho de Acceso a la Información (PlanDAI) en Nayarit.

El PlanDAI es una política pública del Sistema Nacional de Transparencia que, a través de la aplicación del derecho y del aprovechamiento de la información pública entre la población, principalmente en grupos vulnerables, busca contribuir a la inclusión y a la reducción de la brecha de desigualdad en el ejercicio de otros derechos fundamentales.

“Nos enfrentamos a un nuevo reto que es demostrar que este derecho humano no es de nicho, es decir, no es útil sólo para periodistas o académicos y empresarios, sino que puede impactar positivamente en la vida de cualquier persona cuando lo ejerce con un enfoque de aprovechamiento”, dijo Blanca Lilia Ibarra a través de videoconferencia.

Josefina Román Vergara, Comisionada del INAI, consideró que el derecho de acceso a la información, además de ser un pilar de la democracia, “es una herramienta poderosa para el empoderamiento de las comunidades”. El PlanDAI, agregó, “está diseñado con una visión inclusiva y solidaria, pues el objetivo es llegar a aquellas personas que por diversas circunstancias se encuentren en situación de vulnerabilidad”.

El PlanDAI en Nayarit se enfocará en ayudar a mujeres y menores de edad que son víctimas de violencia, explicó Blanca Lilia Ibarra.

En la instalación del PlanDAI en Nayarit también participaron Ramón Alejandro Martínez, Comisionado Presidente del Organismo Garante de Nayarit; Margarete Moeller, Secretaria General de la Universidad Autónoma de Nayarit; Mariana Gascón, integrante de la Asociación Progreso para México; Carlos Alberto Prieto, Presidente de la Comisión de Defensa de los Derechos Humanos en Nayarit, y Margarita Morán, Directora General del Instituto para la Mujer Nayarita.